

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PERIÓDICO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, viernes, 24 de julio de 1933

NUMERO 1333

«¡Ojo por ojo, diente por diente!»

Si es verdad que nuestros camaradas han sido fusilados en Zaragoza por orden del bandido uniformado Cabanellas, Goded y toda la canalla fascista pagarán con su vida el crimen vandálico cometido en la persona de nuestros compañeros zaragozanos

Nos llegan noticias alarmantes de Zaragoza

En el caso de que se confirme el asesinato de los trabajadores de la capital de Aragón, saltaremos como fieras sobre los jefes y oficiales que se hallan en la fortaleza de Montjuich

Nos hemos enterado de un suceso que alcanza una magnitud gigantesca. Nos faltan detalles para desentrañar la gravedad de la noticia que, en el instante de sernos comunicada, nos hemos resistido a aceptar como veraz.

Se nos asegura que los militares asesinan a nuestros camaradas de Aragón. Las informaciones que poseemos apuntan que al declararse el estado de guerra en Zaragoza, los trabajadores enrolados en la C. N. T. y en la F. A. I. se echaron a la calle y se dirigieron al aeródromo con el propósito de destruir los aparatos de aviación. Los militares pudieron hacer frente a la acometida. Pero desde ese momento dieron comienzo los fusilamientos en masa.

Nos resistimos a creer tamaño crimen. Aun no poseemos una absoluta confirmación, pero, desde el instante en que hayamos podido comprobar la veracidad absoluta de la matanza de trabajadores aragoneses, no dudaremos ni un minuto más y sabremos proceder con la debida rapidez y ajusticiaremos a los culpables de la masacre que tantas vidas de obreros ha segado.

La historia del militarismo español está salpicada de los más horrendos crímenes. Los golpes de estado han derramado torrentes de sangre. El militar español es y ha sido un asesino.

La reacción ha consumado las tropelías más horrosas. En la epopeya de la Comuna de París pesa aun, al cabo de los años, la figura siniestra del general Gallifet. Famosas son sus palabras que afirmaban con tonos de sangre que debían exterminarse los lobos y los lobeznos.

En los anales del proletariado español se destacan las fechas luctuosas. Pero por encima de los asesinatos del proletariado peninsular sobresale la figura siempre siniestra del chulo que luce en las bocamangas una estrella o unos galones.

La heroica región asturiana conoce en el desgarrador de sus carnes la maldad de los Cuerpos armados de la burguesía. El drama de la cuenca minera levantó gritos de horror en toda la Península.

Estamos hartos de que la sangre generosa del pueblo se derrame por el pavimento español. No estamos dispuestos a tolerar que los fascistas continúen asesinando a los hijos predilectos del proletariado español.

Ya ha corrido bastante sangre de trabajadores. Nuestro suelo está empapado de vidas segadas en flor por los sicarios de la plutocracia española. Nuestro suelo es una hilera interminable de cruces que denuncian la tragedia que se ha cebado desde tiempos inmemoriales en las filas del proletariado.

En plena Plaza de Cataluña, los militares sublevados coparon a un grupo de trabajadores y los fusilaron ante los ojos de sus camaradas. Una granada de mano arrancó de cuajo la carne de un montón de trabajadores.

En Cataluña han sido reducidas y vencidas las mesnadas del crimen. Pero en Zaragoza, Sevilla y en alguna otra localidad, persiste la brutalidad de los chacales que se nutren con vísceras humanas.

No podemos permanecer indiferentes ante el dolor que accha a nuestros camaradas de Zaragoza. Si es verdad que en la capital aragonesa han asesinado a los trabajadores, sabremos tomarnos la justicia por nuestra mano.

En este instante de sangre y de masacre hay que hacer dejación por un instante de los sentimientos. A la brutalidad hay que responder con la brutalidad, por muy doloroso que este proceder nos resulte.

En Montjuich se encuentran, en estado de reclusión, el general Goded y un número crecido de jefes y oficiales. Esta gentuza y estos malvados son los responsables de las lágrimas que se vierten en las cercanías de los hospitales y de las necrópolis.

Se han terminado las consideraciones. El enemigo ha de ser aplastado sin piedad. La blandura no es la consigna del momento. Si incurriéramos en tal prejuicio, ahogaríamos la revolución que asoma en el horizonte español.

Hemos de ser crueles con nuestros adversarios. ¡Ojo por ojo y diente por diente! Nuestros camaradas han de ser vengados. Y aunque nos repugne la sangre, hay que hundir el brazo en las entrañas de los militares.

Cuando se confirme la veracidad de los fusilamientos de Zaragoza, hemos de dirigirnos, sin perder un minuto, sobre los militares que se hallan presos en Montjuich, y en nombre de la justicia popular, sus cabezas han de rodar por el mismo foso que presencié los fusilamientos del año 1909.

No os descuidéis, camaradas. Al anuncio de la masacre de Zaragoza, caed sobre Goded y los suyos.

BARRICADAS

Barcelona está poblada de barricadas nutridas de defensores de las libertades proletarias.

Camaradas y compañeros de todas las zonas proletarias de la ciudad, arma al brazo, permaneced horas y horas dispuestos a defender a tiros los postulados de la C. N. T.

Centenares de barricadas defienden la ciudad proletaria contra todos sus enemigos.

El proletariado que tan heroicamente ha defendido y sigue defendiendo la causa de la libertad, no se rendirá hasta conseguir el triunfo de todas sus reivindicaciones, de todas sus aspiraciones sociales y económicas.

Mucha sangre cuesta a la C. N. T. la derrota del fascismo. Cientos de hombres de nuestras filas han caído frente al enemigo, y los que siguen luchando, los miles de hombres que continúan con las armas en la mano, se batan sin comer y sin dormir, alimentados únicamente por su amor, por su gran amor a la libertad.

Que nadie intente desarmar a los camaradas de la C. N. T. La libertad quedará consolidada por el esfuerzo de nuestros compañeros. La mayor garantía de que la conquista de la libertad perdure, tiene su base en que los hombres de la C. N. T. permanezcan con el fusil junto a las herramientas de trabajo, muy cerca de los útiles de producción.

La victoria es de los trabajadores

Todos los depósitos de cadáveres permanecen llenos de proletarios que han sido heridos por la canalla militarista.

Todos los hospitales están repletos de heridos que sangran por sus venas sangre proletaria.

En los depósitos de cadáveres y en las camas de los hospitales hay de todo... Pero no hay ningún ministro ni ex ministro, ni hay ningún ex concejal de aquellos que se enriquecieron aniquilando la economía de las ciudades de España. Todos éstos, después de colaborar y alentar a los militares fascistas, permanecen emboscados en sus casas llenas de comodidades y de manjares de todas clases.

En los depósitos de cadáveres y en las salas de los hospitales no hay más que carne proletaria, carne de obreros y soldados sin graduación, carne de hombres sin fortuna, carne de hogares humildes alimentada por el dolor.

¿Preferirían los ministros y ex ministros, los colaboradores del ejército traidor, administrar la victoria que ha conseguido el proletariado con uniformes y sin uniformes?

Que no lo intenten. El proletariado está en la calle arma al brazo. El proletariado sabrá, pase lo que pase, mantener las conquistas que tanta sangre le ha costado. La C. N. T. no se rendirá mientras quede un enemigo de la libertad frente al proletariado.

El pueblo ha conquistado la libertad y la libertad ha de ser para el pueblo.

Por cada capitán han caído cien soldados. Por cada político han perecido por la metralla militarista mil trabajadores. Justo es que la victoria la administre el proletariado.

El Comité Nacional de la C. N. T. se dirige al pueblo de Zaragoza

El Comité Nacional de la C. N. T. ha radiado desde Madrid una nota dirigida al pueblo de Zaragoza invitándolo a la lucha contra el fascismo. Aconseja el Comité Nacional que nadie deponga las armas hasta conseguir un triunfo completo y rotundo.

De la «Humanidad»

En el número de ayer, y en su habitual sección «Antena», dice:

«El orden revolucionario es caudado admirablemente por las milicias antifascistas, las cuales rechazan enérgicamente todo acto de pillaje u otro que deshonre la lucha contra la rebelión antirrepública.»

Los elementos de la C. N. T., que con tanto coraje defendieron estos días las libertades del pueblo, se muestran celosos defensores del orden revolucionario y castos, en todo acto de bandaje efectuado por elementos profesionales del delito.»

¡Ni pillaje, ni saqueo, camaradas! Los revolucionarios de verdad, con una concepción revolucionaria basada en una idea justa, equitativa, no cometen actos de pillaje. Se apropian de lo necesario para subvenir a sus propias necesidades de la colectividad. No hay que deshonrar la revolución. Hay que dignificarla y ennoblecerla. Revolucionarios; sí. Pero también anarquistas, es decir, hombres honrados.

Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona C. N. T.

Reunidos los Sindicatos que componen esta Federación Local, y conviniendo todos en la necesidad de normalizar la vida económica de Barcelona, han acordado que hoy se reintegren al trabajo las Secciones de los siguientes Sindicatos:

- Integras las del Transporte.
- Integras las de Campesinos.
- Sección Prensa de Artes Gráficas.
- Secciones de Enfermeros y Laboratorios farmacéuticos y dietéticos del Sindicato de Productos Químicos.
- Secciones integras de la Industria Pesquera.
- Secciones integras de la Industria del Automóvil.
- Secciones de fabricación y distribución de gasolina del Sindicato Petrolífero.
- Secciones de mecánicos, cilindrerros, caldereros de hierro, fundidores, electricistas y lampistas del Sindicato del Ramo de la Metalurgia.
- Sección del Transporte Ferroviario reducido a la Sección Mercancía, de la Federación de la Industria Ferroviaria.
- Quedan autorizados también para normalizar el servicio de Correos los empleados de dicho Cuerpo.
- Secciones de panaderos, ganaderos, harinas, ceceros, hielo y gaseosas, aceites, volatería y casa, cocineros, camareros de restaurantes, vaqueros y lecheros del Sindicato del Ramo de la Alimentación.
- Sección Ultramarinos del Ramo Mercantil.

Secciones integras del Transporte Marítimo. Luz y Fuerza integro, a excepción de cobradores y repartidores.

Secciones de limpieza pública y alcantarillado, pompas fúnebres (servicio de reparto, coches y oficinas), Obras del Puerto (limpieza diques, servicio de aguas integro, y grúas, en caso de precisión), del Sindicato de Servicios Públicos.

Los Sindicatos de Barcelona, y en su representación la Federación Local, encarece a todos los trabajadores afectados por estos acuerdos, procuren cumplirlo con la máxima precisión y unanimidad.

Si las circunstancias impusieran la necesidad de ampliar o reducir las Secciones autorizadas, se comunicará oportunamente.

Quedan exceptuados de dar cumplimiento a este acuerdo todos los trabajadores que en este momento se encuentran en pie de guerra, ya que no podemos abandonar nuestras posiciones mientras tanto el movimiento fascista no haya sido aniquilado en todo el territorio peninsular.

Las vacantes producidas por estos compañeros, así como los alistados en las milicias antifascistas, serán ocupadas por los obreros parados de las respectivas Secciones.

Por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, EL COMITE

¡¡ Cobardes, canallas, asesinos!!

Las tropas del cuartel de Pedralbes fueron engañadas miserablemente por sus jefes.- A los soldados les dieron la consigna de defender la República.- Un grupo de sargentos de las tropas engañadas están dispuestos a enrolarse en el ejército voluntario que va a Zaragoza a aplastar aquel reducto fascista

En el cuartel del Regimiento de Infantería de Alcántara, de Barcelona, hay siete sargentos y un brigada del Regimiento que ocupaba el cuartel de Pedralbes, al parecer en calidad de detenidos en prisión atenuada.

Hemos tenido ocasión de hablar con personas que tratan con esos sargentos y hemos sabido algo que debe interesar a nuestros lectores.

El sábado por la noche se notó en el cuartel de Pedralbes cierto movimiento extraño. La oficialidad formó dos compañías de soldados, a las que hizo salir a la calle sin comunicar a los soldados ni a los sargentos a dónde iban.

Sin tropezar con ninguna dificultad, las dos compañías llegaron hasta la calle Aragón, donde fueron tiroteadas; pero con las precauciones debidas llegaron hasta Capitanía General, entrando por la puerta de la calle de la Merced.

El general Llano de la Encomienda tuvo con los soldados de Pedralbes, el siguiente diálogo:

—Muchachos, ¿estáis dispuestos a defender la República?

—Sí! —contestaron aquellos.

—Pues, ¡viva la República!

Los soldados vitorearon al régimen.

—Dispararéis —añadió aquel general traidor, canalla y cobarde— contra vuestros hermanos, para defender la República y la patria?

De nuevo contestaron los soldados en sentido afirmativo.

Después llegó el general Goded, quien se abrazó con el militarote Encomienda. Todos los generales, capitanes y demás jefes subieron a los departamentos superiores de Capitanía General, dejando abajo a los soldados con los cabos, sargentos y algún brigada.

En seguida sonaron algunos disparos. Los soldados no supieron qué hacer. Nadie mandaba allí. Había una desorientación formidable. Seguir el tiroteó, cada vez más intenso. No sabiendo a qué atenerse, algunos soldados propusieron abrir la puerta de Capitanía y presentar bandera blanca. Los jefes seguían arriba disparando con fusiles y ametralladoras contra las fuerzas populares que atacaban desde la calle.

Al fin, un grupo de soldados presentó bandera blanca y abrió las puertas, y la sorpresa de los soldados fue enorme cuando vieron que los atacantes no eran militares fascistas, sino el pueblo que luchaba por su derecho a su libertad.

Los sargentos y los cabos, sabedores del engaño de que habían sido víctimas, rompieron sus galones y se despojaron de las guerreras. Los soldados hicieron lo propio, entregándose voluntariamente y sin resistencia a los obreros armados que se abalanzaron dentro del edificio de Capitanía.

Por este hecho están recluidos en el cuartel del Regimiento de Alcántara siete sargentos y un brigada, los cuales fueron engañados por sus jefes, lo mismo que los soldados.

Personas que nos merecen entero crédito nos aseguran que esos sargentos están dispuestos a alistarse en la columna de voluntarios que va a Zaragoza, para demostrar que están decididos a jugarse la vida para aplastar a los militares fascistas, aliados de aquellos miserables que les engañaron de manera tan cobarde.

Víctimas del movimiento revolucionario que han ingresado en el Hospital del Sagrado Corazón

Antonio Pérez, sin más datos. Ingresó agónico con una herida penetrante de proyectil en la línea axilar media por encima de la cresta ilíaca. Herida por desgarró en la parte pósteoexterna del muslo izquierdo. Muerto.

Pablo Pascual, de 21 años de edad, domiciliado en la calle de Guardia, número 9. Herida de arma de fuego con orificio de entrada en la región glútea izquierda y salida por la región glútea derecha al mismo nivel. Pronóstico menos grave.

Baldomero López, de 37 años de edad, domiciliado en la Plaza de los Pirineos, núm. 1. Herida contusa en la región cervical supraescapular izquierda y espalda del mismo lado, producida por metralla. Grave.

Vicente García, de 29 años de edad, domiciliado en la calle Mediodía, número 23. Herida de arma de fuego, con orificio de entrada al nivel del tercio medio de la cara anterointerna de la pierna izquierda. Menos grave.

Antonio Alvarez, de 53 años de edad, domiciliado en la calle Joaquín Costa, núm. 26, 3.º, 1.º. Herida profunda con desgarró en la parte alta de la región glútea izquierda. Menos grave.

Mariano Gómez, vecino del Prat de Llobregat, domiciliado en Rambla Clavé, núm. 61. Contusión región lumbar derecha. Leve. (Pasa a su domicilio).

Arturo Ferrer Degas, herido por arma de fuego penetrante, con orificio de entrada tercio inferior región esternal con orificio de salida a nivel de la línea axilar posterior, interesando base pulmonar derecha. Pronóstico grave. Murió a las tres horas.

Hermenegildo Pons, de 26 años, domiciliado en la calle Tordera, 40, tercero. Herida por reboto en la región glútea. Leve, y Ramón Valero, domiciliado en la calle Joaquín Costa, núm. 23, tienda. Impotencia funcional de la pierna y muslo izquierdos, por resentirse de antigua herida en la región del cuádriceps femoral.

Comité de Sanidad Pública y asistencia de heridos de la C. N. T.

La Comisión sanitaria de la Confederación Nacional del Trabajo ha llevado a cabo una visita de inspección en los hospitales y clínicas de Barcelona, habiendo comprobado que durante los sucesos provocados por el criminal levantamiento fascista se han prestado los servicios médicos en todos los centros hospitalarios con eficacia e interés, habiéndose conseguido resultados terapéuticos magníficos.

En el Hospital de San Pablo se han operado 12 laparotomías con diversas perforaciones intestinales por heridas de bala, habiéndose conseguido diez curaciones.

El mismo hospital tiene disponibles 170 camas.

En La Alianza nos han ofrecido 50 camas.

En la Clínica del Remedio, 40 camas.

En el Hospital Clínico, 100 camas.

O sea que podemos afirmar que los heridos estarán asistidos.

Además en Lérida, Fig. Igualada y Tárrega, hay instalados equipos quirúrgicos y camas para la debida asistencia de los heridos.

Se ha procedido a la inestacación de dos edificios que se han aprovisionado mediante las requisas de rigor y destinados a hospitales proletarios, con el objeto de asistir, no sólo a los heridos y accidentados en los sucesos revolucionarios, sino a continuar en lo sucesivo como hospitales obreros.

Dichos locales son: el Hospital Proletario, situado en la calle Sanjuanistas, núm. 8 (Gracia), y otro situado en Via Augusta, núm. 2.

El servicio sanitario de la C. N. T. continuará su control, en adelante, desde sus oficinas: Consejo de Ciento, 263, tel. núm. 32888, a los cuales deben dirigirse cuantos deseen cooperar en nuestra obra sanitaria.

El Comité

JUVENTUD DE ESPAÑA

El vuelco total de la juventud española en la terrible lucha contra el enemigo fascista es una gesta tan hermosa y grande que no puede describirse con palabras, ni ha menester, porque con los hechos traza e irradia su propia virtud. Queremos sólo relevar la saludable confianza que inspira en las actuaciones del mañana. Un pueblo que tenga una juventud como la que se manifiesta en las batallas de las luchas antifascistas que se libran en toda España, puede estar orgulloso de su presente y seguro de su porvenir. Estas juventudes, que vibrantes de entusiasmo y pleróticas de idealismo, se juegan tranquilamente la vida ante los fusiles y los cañones de los verdugos del pueblo, constituyen las generosas potencias que organizarán y defenderán la sociedad libertadora del cercano mañana.

El entusiasta dinamismo de las juventudes libertarias ha contagiado con su feroz energía a toda la juventud antifascista y ha hecho gravitar dentro de su táctica de lucha a todas las actividades del inmenso frente de combate contra la reacción infame y criminal que quiso ahogar en sangre los anhelos del pueblo español. La decisión y el empuje de las juventudes confederadas y anarquistas han levantado una ola de simpatía en todos los ámbitos de la Península. El pueblo está con los jóvenes, y esta corriente de simpatía es el más fructífero abono para la difusión de las ideas libertarias, cuyo sentido encarna en lo más profundo del carácter de la personalidad española.

¿Cómo no amar a esta juventud que ofrenda sin cálculos su vida en los albores, sin dejar de los labios la sonrisa y del corazón la generosidad y la hidalguía propias del idealista? ¿Cómo no sentirse atraído por esos muchachos que empuñan el fusil y construyen las barricadas con la serenidad y la desenoitadura del que tales cosas ha hecho toda la vida? ¿Cómo no sentirse orgulloso de esa febrilidad juvenil que, entre batalla y batalla y sin dejar el arma, actúa y organiza sin solución de continuidad toda la vida pública del país?

El pueblo español ha descubierto un tesoro en su seno. Ha apreciado, en un momento de dura prueba, cuánto vale, cuánto puede y qué tanto debe esperarse de la juventud ibérica. Por eso el pueblo de España marcha confiado y optimista hacia sus grandes destinos.

Son las Juventudes de la F. A. I. el fermento potencial de la juventud de Iberia, su espíritu de acción es integral amalgama del idealismo y de la creación.

Obran pensando, porque obran por pensar.

Un pueblo que tiene una juventud que piensa y que actúa como piensa, es pueblo dinámico y progresista que plasma sus deseos en las realidades y aplasta inevitablemente a los que intentan oprimirle.

¡Jóvenes de España: Vosotros rubricáis la definición del poeta: Juventud, divino tesoro!...

La Asociación Pro Infancia Obrera, con magnífico sentido de la solidaridad, está atenta a la suerte de los huérfanos de los caídos en la lucha contra el fascismo

Recibimos de la Asociación Pro Infancia Obrera el comunicado que reproducimos a continuación:

Señor director de SOLIDARIDAD OBRERA.

Distinguido señor: La Asociación Pro Infancia Obrera le agradecerá la publicación de la siguiente nota:

"La Asociación Pro Infancia Obrera, fiel a la finalidad por la cual fue creada a raíz de los sucesos de octubre del 1934, se pone a las órdenes de las organizaciones obreras y partidos políticos de izquierda, pues es de creer que debido a la heroica lucha habida estos días, quedarán muchos niños hijos de obreros desamparados, a los cuales se habrá de prestar asistencia y ayuda.

Hoy nos dirigimos de nuevo a todas las personas de sentimientos libres y a las entidades y a los particulares, para que, con su esfuerzo, ayuden a hacer menos penosa la situación de miles de niños y familias que reclaman la ayuda de todos.

La Asociación Pro Infancia Obrera, que ha tenido cuidado hasta ahora de cerca de un centenar de niños huérfanos de obreros asturianos, se encuentra en situación de poder auxiliar a los hijos de los obreros caídos en la lucha. Dirigios a Pro Infancia Obrera, AKA de San Pedro, 27, principal (Ateneo Politécnico).

Gracias anticipadas. Afectuosamente, la secretaria,

M. Leticia Quixal

Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña (F. A. I.)

Dados los momentos especializados por que estamos atravesando, este Comité Regional convoca a todos los Comités de barriada de las Juventudes Libertarias de la localidad de Barcelona, a la reunión general que tendrá lugar a las nueve de la mañana, en el local del Sindicato de Construcción (calle de Mercaderes).

"

Lista de los muertos identificados desde el 19 de julio hasta hoy en el Hospital Clínico

- | | |
|--|------------------------------|
| Teresa Querol Querol. | Francisco López Giménez. |
| Lorenzo Cabezas Mercader. | Antonio Pálmaz. |
| Bonifacio González. | Jaime Morent. |
| Antonio Vicente Marco. | Salvador Vidal Ferrera. |
| José H. Clemente. | José Martí. |
| José Orriola. | Luis Rihs. |
| Eugenia Ribau. | Julio Romero. |
| Luis Martínez Verdú. | Alejo Sáiz de San Miguel. |
| José Vía Peiró. | José Parera Fabr. |
| Gerardo Martínez. | Luis Betilla. |
| Juan Parfán. | José María Valencía. |
| Francisco Herrero. | Francisco Albella Vaquer. |
| Antonio Agulló. | Juan Puster Seguí. |
| Domingo Campes. | Pedro González. |
| Germinal Vidal. | Miguel Montaña. |
| Ramón Jover. | Enrique Fontbernat. |
| Pedro Pou Pujol. | Roque González. |
| Luciano Padua. | Abilio Royo. |
| Juan Ragués. | Rafael Belló. |
| Catalina Benedicto. | Tevio Boasa. |
| Enrique Manzanao. | Juan Marraés. |
| José Fernández. | José Sobirats. |
| Ángel García. | José Comalías. |
| Benito Calvo. | Agustín Navarro. |
| Francisco Gruzón. | Jaime Roselló Aznar. |
| Jaime Teruel. | Bias Zamuy Centeno. |
| Diego Ferrer (teniente). | Juliana Bara Cereceda. |
| Florián Redondo. | Alfonso Colom Querol. |
| José Villegas. | Francisco Caparaz. |
| Juan Matas. | Francisco González. |
| Alfonso Belmonte. | Teniente G. |
| Manuela Ibáñez. | Francisco Arranda. |
| Amadeo Vidal. | Eloy Giménez. |
| Ángel de la Cruz. | S. Silverio. |
| Severino Cabreriza. | Antonio Martínez. |
| Rafael Ripoll. | Vicente Rico. |
| José Junoy. | Pascual Asemelo. |
| Rafael Bernabey. | Modesto Noya. |
| Juan Barceló. | G. Baltasar. |
| Juan Salas. | Antonio Fernández Sicilia. |
| Jacinto Dagliotti Savall. | Pedro San Mestre. |
| Gregorio del Cid Carrasco. | Joaquín Masuet Subirà. |
| José Fabrer. | José Montoliu Vives. |
| José Roc Sanahuja. | Severino Arduza. |
| Guillermo Prat. | José Pujol Armenteras. |
| Luis Mitjavilla. | Pedro Alvarez Pérez. |
| José Ramón. | Juan Antonio López Raimundo. |
| Miguel Pastor. | Arturo Ferrer Degá. |
| Timoteo Urrutia Bono. | Antonio Pérez. |
| Julán Gil González. | Juan Castellano. |
| Pedro Pons de Ledá. | Lozano. |
| Diputado Coldefons. | Buenaventura Jofre. |
| Hijo del diputado Coldefons. | Gregor Storbe (de S. bcia). |
| Francisco Ascaso. | Diego Caparaz. |
| Eduardo Fougat. | |
| José Blota. | |
| Javier Noguera. | |
| Alejandro Rondón Fuentes. | |
| Concepción Canot Alcaraz. | |
| Vicente Vázquez. | |
| Salvador Herrero. | |
| José González Valencia. | |
| Enrique Arnaiz Esteve. | |
| Francisco Sanders Hernández. | |
| Johann Frey (alemán). | |
| Diego Díez de Piza (cabo de la Guardia civil). | |

Otro compañero que murió luchando contra los enemigos del proletariado

Nuestro camarada Evaristo Verde, unión de otros compañeros, asaltar de Ceniceros (Rioja), que pertenecía al Sindicato de Servicios Públicos, murió luchando por la causa de los trabajadores, en la Plaza de Catorce, el domingo, al intentar, en no habrá sido estéril.

Aviso importante

Quien sepa el paradero del compañero José Rueda Berbis, que trabajaba en la casa Inglada, de Badalona, que lo comunique a su domicilio, calle Noguera Pallaresa, número 4, tienda.

José Rueda, pertenece al Sindicato de la Industria Vidriera.

Sindicato Unico de la Metalurgia

Todos los compañeros componentes de las Secciones, de las Comisiones de barriadas y militantes, pasarán urgentemente por la Secretaría del Sindicato a las nueve de la noche.

Comunicados y avisos de organización

PARTIDO DE UNIÓN REPUBLICANA

El Partido de Unión Republicana ha estado en todo momento a la altura de las circunstancias.

El Comité Local de Unión Republicana se halla reunido en sesión permanente desde el día 18 del corriente, y desde entonces, puesto a disposición constante y a las órdenes de las legítimas autoridades de Cataluña, y por tanto, de la República, formando inmediatamente sendos cuadros de defensas que lucharon en la calle en las gloriosas jornadas del 19 y 20 del corriente, habiéndose ofrecido también a la organización de unidades antifascistas creadas por el decreto último de la Generalidad de Cataluña.

SINDICATO UNICO DE LA META-LURGIA DE BARCELONA

De interés para las entidades benéficas.

Se comunica a las entidades benéficas que necesitan de los servicios de electricidad, que en la Sección Electricistas hay servicio permanente, así como el material necesario que haga falta.

Dirigirse al Sindicato Unico de la Metalurgia, Rambla de Santa Mónica, 25 y 27, pral. Teléfono 18306.

Los compañeros Fernando Trigo y José, de la casa Pirelli, S. A., se presentarán urgentemente en la Sucursal de la calle Córcega, 222, para entrevistarse con el compañero Guatrevo.

Se pone en conocimiento de los compañeros que habiéndose perdido un carnet del Sindicato del Automóvil a nombre de José García, al 10

encuentran, lo presenten en el local del Sindicato, Wilredo, 11.

El Comité

COMITE PENINSULAR DE LA LIGA IBERICA DE ESPERANTISTAS ANTIESTATALES (L. I. E. S.)

Se comunica a todos los miembros de la Federación Local de Grupos Esperantistas de Barcelona y a todos cuantos compañeros pertenecientes a L. I. E. S. que concuerdan perfectamente el idioma Esperanto, pasan a cualquier hora y con carácter de urgencia por el local del Comité Regional de la C. N. T. (Via Layetana, números 32 y 34), Sección de INFORMACION Y PROPAGANDA, ya que necesitamos de ciertos competentes para traducir al Esperanto el servicio de información que publica la A. I. T. sobre el movimiento en España.

Se recomienda especialmente la asistencia de los compañeros Sangría, Tuban, Urbaneja y Rog.

Por el Comité Peninsular,

El Secretario

Ofrecimiento humano

El profesor Capó, consoante con el llamamiento de solidaridad humana, se ofrece espontáneamente a aquellos que se hallen enfermos y quieran revitalizarse, estando a la disposición de todos, sin distinción de ideologías, con sus conocimientos de la medicina natural y del naturismo integral, que formó parte del plano de Zaragoza.

Su domicilio es: Calle Almag, 2 y 10, Plaza Boganova, Teléfono 7371.

Importante

Se ha extraviado un carnet del Sindicato Unico del Ramo de la Alimentación (C. N. T.), extendido a nombre de Virginia Ojra.

Vigílese que ningún fascista se sirva de ese carnet para cometer fechorías.

El fascismo, derrotado en todos los frentes

La reconquista de Toledo y del Alto Aragón. Pronto caerán los fascistas asesinos de Zaragoza en poder del proletariado. La Confederación Nacional del Trabajo lucha heroicamente en toda la Península. Mola, derrotado una vez más

Siguen las victorias

Valencia, 23. — Los milicianos de la parte alta de Valencia y Alicante, con excelente espíritu, han sofocado con rapidez el foco revolucionario de Almansa. El vestigarío evolucionó a los leales.

La columna, inmediatamente se encaminó a Albacete para reducir a aquellos fascistas. Los f. formos dignos aseguran que la situación de los revolucionarios de Albacete, es irremisible. Así lo han comunicado ellos al general Franco, a Tetuán.

El fascismo se rinde cobardemente

Jada, 23. — Una columna formada por tres mil hombres acabará de reducir a los rebeldes de Córdoba. A esta columna se han unido 900 hombres más provistos de fusiles ametralladores enviados desde Madrid.

También se ha unido a dicha columna una compañía de infantería que se hallaba en Bailén con motivo de las fiestas. La banda de música de este regimiento precede a la columna de milicianos.

¿Socorros? ¡¡Metralla!!

Madrid, 23. — De modo oficial se sabe que se ha dirigido el comandante de la Guardia civil de Córdoba a los generales Franco, en Tetuán, y Queipo de Llano, en Sevilla, comunicándoles que la situación es desesperada, que se hallan bloqueados por el enemigo, muy superior en número. Agradece que se urgiera el envío de socorros de aviación. El gobernador civil se mantiene irresoluto en el edificio de su mando.

El comunicado oficial del comandante de la Guardia civil agrega que el pueblo español se lanza unánime a la defensa de la libertad, haciendo resaltar como detalle significativo de la moral de los defensores de la patria y los traidores a la misma, que dice que mientras los rebeldes sufren bajas numerosas, los leales sólo tienen algunos heridos sin gravedad, a pesar de que aquellos militares organizados e instruidos en el tiro, pero que les falta moral, mientras los leales poseen la de defender una causa justa. Dice que los milicianos tiran con el corazón puesto en el fusil.

Después confirma el aplastamiento del pequeño foco de rebeldía de Alcañal, por la columna mandada por el coronel de Seguridad señor Puigdemont, que lo batió materialmente.

Agrega que la victoria de las milicias leales ha sido brillante y completa. Todo el material de guerra ha caído en manos de las tropas del Gobierno, que aprisionaron a casi todos los rebeldes, incluso a los jefes. Después relata la captura de la columna del Gobierno en Alcañal, diciendo que fue apodada. Los rebeldes se habían establecido en el Ayuntamiento y en la iglesia de Santa María.

Los fascistas abandonan hasta los heridos

Madrid, 23. — Por noticias radiadas, se sabe que los rebeldes, concentrados en La Granja, han sido totalmente batidos y dispersados por fuerzas de tierra y aire.

Los rebeldes abandonaron muertos y heridos y material. Se han hecho muchos prisioneros.

Las fuerzas leales persiguen a los grupos dispersos, ocupándose posiciones estratégicas.

Los marinos, con el pueblo

Madrid, 23. — Un comunicado recibido del comandante militar de la flota de Cartagena, dice que sumamente entusiasmado republicano en los pueblos de toda la provincia, y que Murcia es leal al régimen, agregando que una columna marchó sobre Albacete, y que se ha reconquistado Almansa.

Buena medida

Madrid, 23. — El Comité de milicias socialista y comunista, ha radiado instrucciones con objeto de que

los soldados se abstengan de contestar a los disparos de los fascistas, para evitar un inútil gasto de municiones.

También se han dictado minuciosas medidas con objeto de organizar la recogida y uso de vehículos.

Continúan radiándose avisos solicitando noticias del paradero de algunos soldados que se hallaban en el Regimiento del cuartel de la Montaña y otros en el del Pardo.

Gasolina para Madrid

Madrid, 23. — Han llegado varios milicianos valencianos, siendo portadores de varios tanques de gasolina.

La toma de Guadalajara

Madrid, 23. — Los enviados especiales de "Febus" han presenciado la toma de Guadalajara.

Durante la madrugada concentráronse elementos armados en los alrededores de la ciudad. Entre los combatientes figuraban muchas mujeres, que acompañaban a las milicias. A las siete de la mañana llegó el comandante de Artillería, señor Jurado, con tres tanques de asalto y siete camiones de este último tipo. La columna avanzó un kilómetro, destacándose entonces varias patrullas.

A las 8.30 se recibieron más refuerzos. Dirigió la operación el coronel señor Puigdemont. A la vanguardia se colocaron los milicianos armados con fusiles y mosquetones, quedando a la expectativa hasta la llegada de la artillería. Poco después llegaron las fuerzas esparadas de aquella arma, siendo portadoras de once cañones de 75 milímetros. El grupo de soldados se aprovisionó de vino en la finca del ex conde de Romanones. Llegó después un escuadrón de Seguridad uniformado con monos azules. Un avión evolucionó sobre el campo y la población y seguidamente los palanques, guardias civiles y de Asalto desplegaron en guerrilla. A las 11.30 los cañones situados en la retaguardia de las fuerzas de infantería, hicieron cuatro disparos; luego, con las intermitencias naturales, siguieron disparando hasta el número de 26 cañonazos. A consecuencia de esta acción artillera, los rebeldes iniciaron la desbandada, siendo tirotesados por las milicias sitiadoras, que vístean constantemente a la República. Se abre un nutrido fuego y poco después pesan los primeros coches sanitarios conduciendo heridos, que son trasladados a Alcañal de Henares, donde se ha montado el hospital de sangre. Los rebeldes ofrecen bastante resistencia.

Recibimos noticias del pueblo de Mondéjar, de que ha habido encuentros entre fascistas e izquierdistas, resultando doce izquierdistas muertos y heridos.

Las fuerzas leales siguen luchando heroicamente. El avance se hace lentamente y la Artillería sigue combatiendo los cuarteles y el campo de Aviación, causando grandes destrozos.

Los leales, encorajados, se aprestan a arrebatar las ametralladoras del enemigo, e indican el avance atravesando el río con agua hasta el cuello. La artillería protege el avance de las milicias y fuerzas leales. El frente de combate ocupado por los leales comprende unos tres kilómetros, y cuando los leales se apoderan de la Estación y edificios anejos, circula la noticia de que los guardias de Asalto han tomado las primeras casas de la población. Esto encoraja a los combatientes. Llegan seis camiones de la Benemérita, protegiendo los guardias el avance de los milicianos, que avanzan hacia las lomas. Parece que los rebeldes se han hecho fuertes en los conventos. Continúan llegando refuerzos de Madrid. Los rebeldes siguen ofreciendo resistencia, y ante esto los milicianos dan la posición exacta de la artillería rebelde, al objeto de que pueda ser batida por los leales y la desmontada.

A las 4.30 de la tarde recibimos noticias en Madrid de que los leales de Guadalajara se habían apoderado de la ciudad de Guadalajara, restableciendo la comunicación telefónica con esta estación férrea. La mayoría de los jefes y oficiales sublevados aparecieron muertos, y los restantes quedaron prisioneros.

¿Leales...?

Madrid, 23. — Una nota oficial ha hecho resaltar ante las milicias que el regimiento de infantería número 2, hecho jefes y oficiales, ha porneado leal al Gobierno, y es consecuencia, deben abstenerse de atacar a los individuos pertenecientes al mismo.

Una aclaración

Madrid, 23. — La Confederación Nacional del Trabajo del Centro comunica que a fin de que no haya torcidas interpretaciones en la noticia del asesinato de Ismael Izquierdo, hace constar que no se trata del secretario de la Regional, ya que éste goza de perfecta salud y en todo momento se encuentra en su puesto.

Ocupación de locales

Madrid, 23. — La ocupación de Círculos y Casinos en Madrid por las milicias y fuerzas que se hallan a favor del Gobierno, es la siguiente: El Casino de Madrid ha sido habilitado para el Partido de Izquierda Republicana; en el Círculo de Bellas Artes se ha instalado el Ateneo de Madrid; el Partido Sindicalista ocupa el local del periódico "La Epoca".

Contra las fuerzas del miserable general Mola

Madrid, 23. — Para salir al encuentro de la columna del general Mola, que se había formado en Burgos, y que se decía iba camino de Madrid, y que estaba compuesta por infantería caballería y artillería, con un número aproximado de 9.000 hombres, se organizaron en Madrid las milicias adictas al Gobierno, formadas de tres columnas de doce mil combatientes. Estas iban mandadas por el teniente coronel de artillería señor Cuervo y Puig, por el capitán de infantería señor Gulló. Además, iban a la cabeza de los grupos el capitán veterinario señor Sánchez Marqués, el comandante señor Formadón Navarro, el teniente de aviación señor del Valle, el capitán señor Guillén, y los tenientes señores Latorre, Romero, Sevilla, Martínez y Argemilla.

En las últimas horas de la tarde del martes, comenzó a organizarse el movimiento de avance por una compañía que lo hizo sin dificultad. Salíó por la carretera de Francia, avanzando ochenta kilómetros en autocamiones, sin encontrar enemigos hasta las dos de la madrugada que comenzó el fuego. Las tropas leales al Gobierno derrotaron a las fuerzas sediciosas cogiéndole ametralladoras y municiones en gran cantidad.

De Vicálvaro salieron, al mando de un comandante de artillería otros grupos de milicias a los que se proyectó de botiquines.

Los primeros grupos, al mando del teniente coronel Cuervo, llegaron a las cuatro de la madrugada al pueblo de La Cabrera, que se halla a 72 kilómetros de Madrid.

Las fuerzas aéreas han bombardeado a los rebeldes, ocasionándoles incendios en los coches.

Las enfermeras comunistas cuidan de que no falte un detalle en el servicio sanitario. Van armadas con pistolas o fusiles.

La reconquista de Toledo

Madrid, 23. — Hablando el ministro de Hacienda de la toma de Toledo, ha dicho que los leales se batieron con magnífico heroísmo, batiendo a los rebeldes, y agregó que un capitán de aviación comunicó con la Escuela de Infantería de Alcañal de Toledo y las comunicó a que depositaran su actitud, a fin de evitar el derramamiento de sangre y los daños de la artística ciudad. Cuando los aviones salieron para bombardear el Alcañal, se hizo el último llamamiento, pero ya el esfuerzo resultó inútil. También el ministro habló de las medidas adoptadas en diversos puntos donde existen rebeldes, con objeto de dominarlos. Se formaron tres columnas, una de Alcañal, integrada por milicias, palanques, guardia de Asalto y Guardia civil.

Después de tomar Almansa, marchó a Albacete. Otra columna salió de Cartagena, tomando Hellín, y esta columna se unió a los leales de Murcia, para caer hoy sobre Albacete.

Otra fuerte formación formada en Valencia por la Benemérita, guardias de Asalto y milicias, después de tomar Albacete se dirigirá a Madrid, para quedar en las inmediaciones de la capital. Otra columna ha salido de Bilbao y ha entrado con éxito en Burgos, reformándose las columnas de Castellón, Alto Leds, Benicarlón y Navacerrada.

La aviación ha bombardeado el aeródromo de León y Huesca.

Se ha formado en Santander una columna de voluntarios.

Otras noticias

La Aviación practica reconocimientos en Córdoba. La población reacciona progresivamente, formándose grupos civiles.

En diversas zonas de Cuenca se han realizado movilizaciones civiles.

En Málaga tomó el mando de los leales un sargento, que púsose a las órdenes del gobernador.

El ministro habló con el telegrafista de la estación de Melilla, que le comunicó que se había declarado en aquella capital la huelga general y que la ciudad llevaba dos días sin pañ.

Este oficial le ha comunicado al ministro que las fuerzas leales que hallaban demoralizadas a causa del bombardeo aéreo que ha destruido los depósitos de la Campa, quedándose sin gasolina.

También ha dicho que la lucha continúa en las calles. Eligió a todos los elementos leales y notició la muerte del hijo del ex subsecretario de la Guerra, señor Cruz Cadere.

Otra derrota de las fuerzas fascistas

Madrid, 23. — Después de fuerte combate, las fuerzas leales han ocupado el desfiladero de la sierra de Guadarrama. Las fuerzas leales se han atrincherado en la sierra, formando una barrera en dirección Surcoeste.

El avance de las fuerzas leales por esta zona ha sido decisivo, ocupando asimismo el paso de Navacerrada. En este paso se habían atrincherado fuertemente las fuerzas fascistas; pero los soldados del regimiento de Ferrocarriles, adictos al Gobierno de la República, con gran heroísmo se apoderaron del paso, poniendo en fuga a los fasciosos. Milicias del Frente Popular cooperaron eficazmente en la acción.

Los rebeldes, derrotados, se retiraron hacia La Granja, donde nuevamente fueron batidos. Se comunicó al Ministerio de la Gobernación por las fuerzas leales que las tropas fasciosas habían sido derrotadas en La Granja por los mismos efectivos, que les habían hecho abandonar sus posiciones de la sierra. Los rebeldes han abandonado en los lugares de las acciones muchas cadáveres.

Sigue el avance decisivo de las fuerzas leales por toda la zona.

El pueblo se apodera de un cuartel en Sevilla

Madrid, 23. — Se han recibido noticias de que fuerzas de la Guardia civil adictas al Gobierno y al proletariado, se han apoderado en Sevilla del cuartel de Castilleja.

También se reciben noticias dando cuenta de que las tropas adictas al Gobierno, procedentes de Linares, y que se dirigen a Sevilla para reducir a los fasciosos, han tomado las alturas de Despeñaperros. Con la toma de estas alturas estratégicas y habiendo cortado la carretera y la línea férrea, han incomunicado Sevilla con Córdoba, aislando cada vez más a los fasciosos en su último reducto.

En Sevilla, los elementos fasciosos no han contado en ningún momento con el apoyo de la población civil, que se les ha mostrado hostil, declarando la huelga general en el momento mismo en que se declaró el estado de guerra. Esta actitud de la población civil ha hecho que los elementos directivos de la subversión en Sevilla, no hayan podido dejar en ningún momento la población sin una extraordinaria vigilancia, lo que ha motivado la paralización de las fuerzas de Sevilla, que en momento alguno se han podido dedicar a una acción ofensiva al faltarle el apoyo de la población.

En el campo, la situación ha sido la misma. La población campesina, desde el primer momento se ha mostrado contraria a la acción, luchando en algunos momentos con gran energía en diferentes puntos contra los fasciosos, que desde el primer día están inmovilizados.

Para dominar a la población, se han dictado órdenes severas por el general Queipo de Llano, poniendo así de relieve lo poco segura de su posición.

Se espera el momento oportuno para iniciar el ataque general a Sevilla, y se tienen fundadas esperanzas de que los fasciosos, demoralizados y sin apoyo alguno, no podrán resistir la ofensiva.

¡¡Zaragoza!!

Madrid, 23. — En el ministerio de Comunicaciones, y por los servicios de dicho ministerio, se han captado en la mañana de hoy llamadas apremiantes de Zaragoza, en las que se dice que la población se encuentra sufriendo el yugo de los insurrectos, pero que los elementos de la C. N. T. prosiguen su enérgica actuación, constituyendo el elemento de mayor dureza que encuentra el fascismo en su lucha contra la legalidad republicana.

También se han recibido noticias en Madrid de que las cuatro columnas procedentes de Cataluña, e integradas por fuerzas de la Guardia civil, Asalto, Carabineros y fuerzas de las milicias antifascistas, que en total suman 6.000 hombres, con material de guerra de todas clases, están a la vista de Zaragoza.

Los campesinos y mineros de Zaragoza se han incorporado en armas a la columna salida de Barcelona.

No será raro que ante la inminencia de la lucha, el general Cabanellas pida auxilio. Auxilio inútil, pues no lo podrá recibir.

La aviación, que se está cubriendo de gloria estos días, ha bombardeado intensamente los reductos de los fasciosos en Zaragoza.

Confraternidad antifascistas

Madrid, 23. — Se ha recibido un telegrama de Francia anunciando que el ilustre escritor francés André Maurois, el más destacado de los antifascistas mundiales, saldrá en avión desde París a Madrid, siendo portador de toda ayuda posible para los bravos luchadores españoles.

Un saludo cordial...

Madrid, 23. — Se ha facilitado la siguiente nota:

"Los corresponsales y agencias periodísticas extranjeras que desde Madrid y otros puntos de España envían noticias sobre el movimiento fascioso y sus incidencias, deberán ser fieles a la verdad de los hechos en todo momento. El Gobierno de la República lo espera así y así lo exige de quienes, desde nuestro territorio, tienen la misión de informar al mundo de lo que en España acontece. Quienes, apartándose de la verdad, contribuyesen a los designios de los rebeldes, entorpecerán a desacerditar el régimen democrático y al Gobierno legítimo del pueblo, incurriendo en graves sanciones que se aplicarán de manera inexorable."

UNA ALOCUCION DE AZAÑA

Ayer, a las doce, dirigió Manuel Azaña una alocución a los españoles.

Como siempre, las promesas de que la República será más República que nunca, se han repetido; pero, eso sí, renunciando a la violencia y teniendo siempre en cuenta la justicia, la ley.

Destacamos de dicha alocución los siguientes párrafos:

"En estos momentos de violencia, cuando se ha encendido contra el Poder legítimo de la República una agresión sin ejemplo, yo no diré una palabra más de violencia; cuando toda la conciencia nacional, sin distinción de ideas políticas ni de partidos, cuando la conciencia de toda persona delicada y conocedora del impulso del deber está escandalizada por el hecho cometido, yo no procuraré decir nada que agrave el hecho ni escandalice más. Voy a decir solamente palabras de aliento y de gratitud. De aliento, porque la causa de la República está triunfante. En este día de la República, como yo había prometido al recibir el cargo que los españoles me han concedido, el pabellón nacional no será arriado ni se arriará nunca. Podéis estar seguros todos los que juráis por la República, de que nuestro esfuerzo no será baldío, y que de nuestros sacrificios y vuestros heroísmos saldrá la República y España más fuertes e indisolublemente unidas por su libertad."

"Ayudad al Gobierno, seguid sus indicaciones. Unid vuestros esfuerzos. Contad conmigo, como habéis contado siempre, para todo lo que es la ley, para todo lo que es el régimen, para todo lo que es el deber. Desde este sitio en que vosotros me pusisteis algo con el corazón angustiado, pero lleno de esperanza, algo palpitante el esfuerzo que hacéis todos, en defensa del régimen, que es defender a España. Contad conmigo. Quisiera poder dar mi propia sangre, mi vida yendo con vosotros al frente a combatir a los enemigos de la Libertad y de la República."

"Ayudadnos uno a los otros, sed disciplinados, unid los esfuerzos, combatid con furor, con energía, con fe, y mañana tendréis con la paz y la justicia restaurada, con el régimen vigorizado, la promesa segura y para siempre inquebrantable de que el hecho no se repetirá y España saldrá de esto permanentemente unida la República y la Libertad."

EXTERIOR

Se dirigen buques extranjeros a Barcelona para embarcar a sus connacionales que quieren repatriarse

Marsella, 23. — El vapor americano "Exeter" saldrá de un momento a otro con dirección a Barcelona, en donde embarcará a los residentes norteamericanos en la capital catalana, a quienes conducirá a Marsella.

... ..

Gibraltar, 23. — Las autoridades inglesas han ordenado a un contratorpedero británico zarpar de este puerto y hacer rumbo a Huelva, con la misión de proteger a los subditos de la Gran Bretaña empleados en las minas de Riotinto.

Nápoles, 23. — Esta tarde ha zarpado de este puerto un paquebote que hará rumbo directo a Barcelona, a cuyo puerto llegará mañana, día 24, a fin de tomar a su bordo, para conducirlos a Italia, a los residentes italianos en Barcelona que desean repatriarse.

... ..

París, 23. — Se informa que hoy ha llegado a San Sebastián un crucero francés para repatriar a los subditos de Francia residentes en aquella ciudad.

Sindicato Unico del Transporte

Estudiando detenidamente el estado actual de Barcelona y de España entera, consideramos que los actuales momentos no son los más propicios para celebrar una asamblea, ya que las fuerzas fascistas aun no se han exterminado totalmente y una concentración de esta naturaleza causaría quizás una perturbación en la marcha de la revolución, que no debe parar hasta destruir por completo la reacción, símbolo de la esclavitud; pero siendo de necesidad que se empiece a regularizar la producción

La reorganización de Banco de Francia

París, 23. — Por 190 votos contra 77, el Senado ha aprobado el proyecto de reorganización del Banco de Francia.

... ..

hoy, día 24, los trabajadores pertenecientes al Sindicato del Ramo del Transporte reanudarán el trabajo.

Por el Sindicato del Transporte, Comité...

¡QUE SALGAN LOS EMBOSCADOS, LOS QUE HABLAN DE ORDEN, DE PAZ, DE TRABAJO! ¡QUE SALGAN LOS CAPITALISTAS, LOS BURGUESES, LOS SERVICILES DE LA PLUMA, DEL ARTE, DE LA INTELIGENCIA QUE SE HAN VENDIDO SIEMPRE A LAS PESETAS DE LA PLUTOCRACIA! ¡QUE SALGAN A LA CALLE! ¡AHI ESTA EL FASCISMO! ¡QUE LO DEFIENDAN CARA A CARA, FRENTE AL PUEBLO JUSTICIERO!

TRES LETRAS VENCEDORAS

LA GIGANTESCA LUCHA ANTIFASCISTA TIENE UN SIGNO QUE ES A LA VEZ CONSIGNA Y PROGRAMA, DESEO Y REALIZACION: ¡C. N. T.!

La vibración popular de la C. N. T.

Estos momentos de relativa libertad conquistada y mantenida con el arma al brazo, ponen en evidencia la enorme vibración popular del movimiento confederal y anarquista. La C. N. T. hace sentir con enorme imperio su fuerza orgánica y su capacidad de captación de las masas productoras. La C. N. T. es la entidad donde se polariza la actividad colectiva y la opinión pública. La gigantesca lucha antifascista tiene un signo que es a la vez consigna y programa, deseo y realización: C. N. T. En torno a estas tres letras giran todos los acontecimientos actuales. Y su popularidad acrece por momentos en la misma proporción que resultan eficaces las actuaciones que preside el empuje confederal. Por primera vez en su movida historia, se le presenta a la Confederación la posibilidad de desarrollar en la calle todo el dinamismo que la informa. Los resultados de este experimento de movilización confederal están a la vista de todos. A su lado palidecen todas las fracciones politicoobreras y las instituciones estatales. Es que la C. N. T. representa el contenido social de todas las aspiraciones populares de orden positivo y constructivo. Y toda vez que el Estado no consigue reprimir el libre juego de la actuación confederal, todo el vasto proceso de la vida activa del pueblo tiende, naturalmente, a vertebrarse en el organismo propio y genuino: la C. N. T.

Todo esto nos da una idea aproximada de las enormes posibilidades de expansión del movimiento confederal al, colocado en un plano de igualdad con los demás organismos obreros y políticos, disfrutara en cierto tiempo de las necesarias condiciones de relativa libertad para desarrollar el máximo de sus actividades, es decir, sin ser coaccionado y perseguido por las instituciones parasitarias que obstaculizan su desenvolvimiento sindical e ideológico. En el decurso de un año de esta hipotética libertad de acción, la Confederación Nacional del Trabajo hipotética, por fuerza natural, en todas las manifestaciones de la vida productiva, evolucionando a único organismo económico de la producción nacional.

El obrero confederal tiene plena conciencia de esta posibilidad de expansión de la C. N. T. De ahí su entusiasmo ilimitado y contagioso que le lleva a combatir sin tregua ni reparo por el avance proletario y realizar de su baluarte orgánico. También el pueblo en general comprende cuál es la misión completa que espera a la Confederación; de ahí el creciente interés que manifiesta por todo lo que respecta a tan poderoso organismo. Indiscutiblemente, no existe en el plano nacional e internacional una organización obrera o política que tenga una base popular como el organismo libertario y cuyo espíritu y acción repercuta tan hondamente en el pueblo.

Es en razón de esta intensa vibración popular de la C. N. T. que toma su tono, su fisonomía peculiar en el vigoroso espíritu anárquico que la anima, que el organismo obrero libertario de España respesque fortificado al través de todas las represiones estatales y que en los momentos culminantes de la hora del pueblo, cual el presente, totalice en su esfera el sentir y la acción de las multitudes.

Esta vitalidad de la C. N. T. acusa la riqueza constitutiva de una energía indestructible que, a la postre, hablará en la historia del país el instante político y psicológico para irradiar su misión ordenadora hacia todas las manifestaciones de la producción socialmente útil.

Audacia, inteligencia y razón nos sobran.

LOS BRUTOS FASCISTAS MILITARES, EN LA MARA MISMA DEL MOVIMIENTO, VACIARON UNA PARTIDA DE CAJAS DE BOTELLAS DE CONAC. DABAN DE BEBER A LA TROPA. EMBORRACHARON A LOS SOLDADOS Y LES DECIAN QUE PARA DEFENDER A ESPAÑA ERA NECESARIO DISPARAR SOBRE SUS PROPIOS HERMANOS. ASI PROCEDEN ESTAS GENTES DE "HONOR". ¡MISERABLES!

Zaragoza será salvada

El pueblo aragonés, con la ayuda enérgica del proletariado catalán, exterminará sin compasión al ejército fascista del general fascioso Cabanellas

Zaragoza, principal reducto del fascismo, será salvada. Ha de serlo. El proletariado zaragozano no se ha entregado a los militares rebeldes. Ha luchado contra él y sigue luchando aún, a medidas de sus fuerzas y de sus medios.

Pero los obreros solos, sin armas

para enfrentarse contra un enemigo fuerte y cruel, se ve obligado a resistir, esperando que lleguen allí nuestros camaradas de Barcelona y redoblar el ataque.

Zaragoza será salvada y recobrada por la C. N. T. y por todos los antifascistas. Y éstos no se limitarán

solamente a vencer al enemigo, sino que lo exterminará, fustigando sin formación de causa a todos los jefes—en primer lugar, al general Cabanellas—y demás responsables del criminal movimiento que ha llenado de terror y sangre la ciudad de Zaragoza.

LA «MORAL» MILITAR

En Guadalajara, un capitán y un suboficial fascistas, al llegar la hora de la rendición mataron a sus propias mujeres e hijos de corta edad. Luego se suicidaron. Esto sólo lo hacen los bárbaros y los fascistas

El proletariado andaluz, formado en milicias armadas, se lanza sobre Sevilla para aplastar al fascismo

Nuestro camarada Rafael Peña, en nombre de la Confederación Regional del Trabajo de Andalucía, comunica desde el Gobierno civil de Málaga que el proletariado andaluz, siguiendo las orientaciones de la Confederación Nacional del Trabajo, se lanza sobre Sevilla para aplastar al fascismo.

El general Quijano de Llano, mil veces renegado y miserable, domina la situación en el centro de Sevilla, pero en las barricadas extremas los obreros han levantado numerosas barricadas, cercando a los fascistas. Se espera que de un momento a otro sean vencidos y exterminados los elementos fascistas.

El proletariado sevillano y el del resto de Andalucía, está dispuesto a vencer en la persona del fascioso general Quijano de Llano y de sus sicarios a la muerte de nuestros camaradas caídos en las barricadas y la sangre del pueblo derramada en abundancia por los criminales del fascio.

El pueblo ha irrumpido en la residencia del plutócrata Don Juan Pich y Pon

Ayer mañana, el pueblo ha penetrado en la suntuosa mansión que el tristemente célebre don Juan Pich y Pon posee en la Plaza de Cataluña.

Los trabajadores han destruido el mobiliario y han pisoteado con la clásica grandiosidad del furor popular los objetos de cuantiosa valía que el potentado que se encumbró con las cajas de caudales del Municipio barcelonés había acumulado en su dopada madriguera.

A Pich y Pon le ha llegado el turno de la vindicta popular. En el acto realizado por el pueblo en el día de ayer, se ha saldado la inmundicia y la desfachatez del político que comercia a expensas del pueblo.

Se ha practicado una medida de higiene. Esta es la conducta que la clase trabajadora ha de propiciar con todos los bandidos y atracadores de levita y de entorchados.

Los trabajadores demuestran su elevado espíritu de solidaridad entregando un gran número de camas para los heridos del Hospital Clínico

El llamamiento que hicimos ayer desde las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA ha sido acogido con gran entusiasmo por la clase trabajadora. Ha bastado que los obreros conocieran el dolor que aquejaba a sus hermanos de lucha para que se movilizaran como un solo hombre. Hemos presenciado la llegada de

los camiones cargados de camas. Felicitamos efusivamente a nuestros camaradas por su noble y altruista gesto.

Los a los trabajadores, que se desviven por el proletariado, que se ha desahogado en la lucha a muerte contra el fascismo.

MILICIANOS

Escribimos estas líneas cuando las milicias antifascistas están concentrándose para emprender la marcha sobre Zaragoza. El alletamiento ha tenido el éxito que era de esperar. En nuestra organización confederal, ha sido preciso frenar el impulso de los militantes para evitar que las Juntas administrativas y demás órganos del control orgánico abandonasen sus puestos, por haberse incluido sus componentes en las listas milicianas. La C. N. T. es de las pocas organizaciones, quizá la única, cuyos militantes no se escuden en los cargos para alargarse

del peligro inmediato. Antes por lo contrario, son precisamente los cargos más destacados quienes ocupan los puestos de más peligro. Las luchas ante las fortalezas fascistas, son una buena prueba de lo que decimos.

Los trabajadores barceloneses, con el mismo ardor que se batieron por las calles de la ciudad, han respondido al llamamiento para salir en defensa de sus hermanos aragoneses. En este ardor está, precisamente, la diferencia que existe entre un ejército y una milicia. El soldado es ajeno a su sujeción, profesional o forzado, mientras que el miliciano es un hombre que pone en la lucha su valor personal y su corazón, y en algunas ocasiones más corazón que valor personal. El soldado ataca por instinto de conservación; el miliciano lucha por el triunfo de un ideal, sin importar las consecuencias, que en el terreno personal puede acarrearle la lucha. Su vida no le interesa; si le interesa, no se alistaría, puesto que nadie le obliga a ello. Si a un ejército, en el momento de entrar en combate, tocan a licenciamiento, se quedarían los oficiales en cuatros.

Los milicianos aspiran a luchar, porque saben que es la única manera de vencer.

Las milicias, que a estas horas habrán salido ya para Zaragoza, demostrarán ante los profesionales y formados de las fuerzas fascistas que la eficacia de un cuerpo de combate no está en su material de guerra, ni en sus movimientos uniformados, sino en la cantidad de corazón que se pone en la lucha.

Al salvar a los milicianos antifascistas, lo hacemos en la seguridad de que, a no tardar mucho, los tendremos de regreso después de haber batido a los enemigos de la libertad y de la dignidad ciudadana.

Los trabajadores organizan sus servicios sanitarios

En la Escuela del Trabajo se ha montado un hospital de sangre

La Cataluña proletaria puede estar orgullosa de sus hijos. Los trabajadores están dando muestras de un dinamismo que sólo se constata en los instantes de superación revolucionaria.

No se han olvidado los caídos en la lucha. Los propios obreros han organizado la debida asistencia de los camaradas que ofrecieron su vida en aras de un ideal de libertad.

Los trabajadores que acuden a la Escuela del Trabajo han montado un hospital de sangre. Las salas que cobijan a los heridos son espaciosas y disfrutan de una gran atracción. Hay en ellas veinte camas.

A los iniciadores de la sublime obra de asistencia, a los camaradas destruidos por las balas de la reacción, han cooperado con un desahogo.

Hay que reintegrarse a la producción

Todo periodo revolucionario tiene como efecto inmediato el paralizar todas las fuentes de producción. Por esto también la preocupación inmediata del sector triunfante debe ser la de poner en marcha todo aquello que la insurrección había paralizado.

Esto es de una apremiante necesidad para poner al movimiento revolucionario a cubierto del peligro que representaría que en las poblaciones llegaran a escasear todos aquellos artículos que se consideran indispensables. A toda costa debe evitarse el llegar a esta situación. Sabemos que la organización confederal está estudiando este interesante asunto para realizarlo dentro de breves horas; es de esperar, pues, que todos los confederados estarán dispuestos a la primera invitación para ocupar el puesto que se les indique.

La revolución se la defiende desde todas partes, lo mismo fabricando pan que tirando tiros. Más aún: el pan es un petrecho de guerra tan importante como las balas de máuser, principalmente cuando las armas mortíferas han cesado en su constante martilleo.

Mientras los tiroteos cruzan las calles, el problema del pan no existe en forma tan apremiante, pues el instinto de conservación retiene a la gente encerrada en sus casas, y aunque tenga gana, se aguantan. Pero cuando las calles son transitables, la situación varía mucho de aspecto, y es cuando se impone el procurar que no falte lo indispensable, ya que de lo contrario podría provocar conflictos que pondrían en peligro el movimiento triunfante.

Por esto, la Federación Local de Barcelona y todos los Sindicatos que la integran van a solucionar este problema, en el cual desde el primero al último de los trabajadores tenemos la obligación de ayudarnos en todo cuanto esté a nuestro alcance con el mismo ardor y entusiasmo que defendimos nuestras posiciones en las barricadas. Hay que demostrar de una manera terminante que lo mismo sabemos manejar el máuser destructivo que una estadística de economía.

interés enorme un grupo selecto de médicos.

Hemos visitado detenidamente las salas de la Escuela del Trabajo. Pudimos comprobar que las condiciones son inmejorables.

Los médicos se han ofrecido voluntariamente y hemos constatado que realizan su misión con gran cariño. Y esto nos ha sido corroborado por los propios trabajadores que actúan de practicantes y enfermeros.

Queremos que desde SOLIDARIDAD OBRERA reciban los doctores Allier, Azoy, Balas, Pons, Segura, Soler, Dopff, Plet y la doctora Bastard, nuestro más afectivo agradecimiento.

Nos sentimos orgullosos y complacidos por el gran espíritu de solidaridad que ha hecho gala el proletariado catalán. Y no podemos olvidar el gesto de los intelectuales, que en este caso concreto están de una manera directa al Cuerpo de Médicos de la Escuela del Trabajo.

En este hospital de sangre se hallan hospitalizados los camaradas Diego Martínez, de Construcción (Gavá); Enrique Gaxeta, de Metalurgia; Enrique Roig Botas, de Construcción (Valls); Francisco Roig (en estado grave), de Valls; Luis Mausa (Artes Gráficas), Ives, y Felisa Marín, del Sindicato del Vestir.

Lo notificamos para que llegue a conocimiento de sus familiares y con el objeto de que sepan a dónde dirigirse.

SOLIDARIDAD OBRERA
ES EL ORGANISMO GENUINO
DEL PROLETARIADO

Hacia la normalización de la vida ciudadana

Manteniendo el orden revolucionario, hay que ir a la normalización completa de la vida del trabajo.

La paralización de los servicios de urgencia y de primera necesidad que afectan al desenvolvimiento de la población, son útiles y benéficos para la serena marcha de los movimientos populares.

Todos los compañeros deben darse exacta cuenta de la importancia que tienen los acuerdos tomados por la organización. Se trata de asegurar los medios de vida a los propios revolucionarios, a sus familias y a todos los ciudadanos y respectivas familias también.

Para abrir al fascismo asesino, se necesitan energías, petrechos, útiles y artículos de primera necesidad.

Esto es difícil adquirirlo si las arterias de transporte y trabajo están paralizadas.

Hay que ir rápidamente a la normalización de la vida ciudadana.

La Federación Local de Barcelona, a tal objeto, sus instrucciones precisas que hay que acatar, porque ellas son el reflejo de toda la organización.

SEGUN RUMORES, LA PANDILLA FASCISTA DE ZARAGOZA HA FUSILADO, ASESINADO, MASACRADO COBARDEMENTE A LA MAYORIA DE MILITANTES DE LA C. N. T. SI ESTO SE CONFIRMA, LOS GENERALES FASCISTAS GUARDADOS EN MONTJUICH, HAN DE COMPARECER ANTE EL PUEBLO, Y ESTE HA DE HACER JUSTICIA RAPIDA Y EJEMPLAR.